

Jueves 28 de Abril del 2011

El Financiero Tenderá a desacelerarse el crecimiento económico Marcela Ojeda Castilla En 2012 o 2013, y aun en un contexto internacional favorable, la economía se irá desacelerando hasta converger a su nivel potencial de crecimiento de entre 3 y 3.5 por ciento, porque la actual recuperación es parte de un ciclo económico muy pronunciado, afirmó el exsubsecretario de Hacienda Alejandro Werner. Agregó que el país está creciendo bien y así seguirá por algunos semestres más, pero sujeto a riesgos provenientes de Estados Unidos, Europa e incluso China, "cuyo proceso de crecimiento económico eventualmente tendrá sorpresas y altibajos". Incluso, advirtió que el proceso de crecimiento mundial seguirá favoreciendo más a las economías exportadoras de commodities que a las que exportan manufacturas, y que en ese ciclo México tiene desventajas frente al resto de los países de América Latina. P.C. crecimiento económico

Apreciación del peso, imparable; gana 18.65 centavos en 5 sesiones Clara Zepeda Hurtado El mercado financiero no espera un banco central "agresivo" con un peso fuerte, que ayer acumuló cinco ganancias consecutivas frente al dólar, al avanzar 1.35 centavos y cerrar en 11.56 unidades en operaciones al mayoreo. El dólar volvió a caer y se mantiene en niveles mínimos de dos años y medio. Sin embargo, analistas prevén que la salida de flujos especulativos hacia finales del año provocará un ajuste natural en el tipo de cambio que lo pondrá cerca de 12 pesos. Tras el comunicado de política monetaria de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, el dólar mostró ayer un mayor debilitamiento global, que aprovechó el peso. P.C. tipo de cambio, peso, sistema financiero

México, uno de los países con más pobreza infantil Ivette Saldaña El gasto del gobierno mexicano para apoyar a las familias con niños debería duplicarse, pues sólo representa 1 por ciento del PIB, 1.2 puntos porcentuales menos que el promedio de las naciones miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), por lo que uno de cada cuatro infantes en el país viven en pobreza. De los 34 países OCDE, México, Turquía e Israel tienen las más altas tasas de pobreza infantil. En México, 25.8 por ciento de los niños viven en hogares pobres, mientras que el promedio del organismo es de 12.7 por ciento. Tan sólo en el Distrito Federal, 59.8 por ciento de las personas son pobres. P.C. pobreza, pobreza infantil, OCDE

Década perdida para los trabajadores; se crearon 2.1 millones de empleos (Zenyazen Flores / Miriam de Regil) El decenio panista ha sido un periodo perdido para los trabajadores mexicanos en materia laboral, lo que en términos "humanos" significa "sufrimiento e indignidad" al recibir salarios precarios e irrupciones en la libertad sindical. Lo anterior se desprende del XIV Informe "La década perdida", elaborado por el Centro de Reflexión y Acción Laboral (Cereal), el cual señala que de 2000 a 2010 sólo se crearon 2.1 millones de empleos, cuando al año la demanda es de alrededor de un millón, como resultado de los mexicanos que se integran a la Población Económicamente Activa (PEA). Además, en ese lapso hubo una "ligera pero consistente" disminución de los trabajos permanentes, advirtió Alan García Campos, representante de la Unidad Jurídica y de Análisis de la Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, quien presentó el reporte. P.C. empleo, trabajadores

Superávit récord en balanza comercial Eduardo Jardón México presentó un superávit histórico en su balanza comercial en el tercer mes del año. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reveló que su monto ascendió a mil 445 millones de dólares, y fue impulsado principalmente por la balanza petrolera, ante los elevados precios del crudo en los mercados internacionales. Tal cantidad es la más alta desde que hay cifras disponibles, en 1991, y superó considerablemente los pronósticos de los analistas, que estimaron un monto de 458 millones de dólares. P.C. balanza comercial, superávit

Crean frente común contra la desgravación arancelaria Isabel Becerril El sector industrial anunció la conformación de un frente común en contra de la política de desgravación arancelaria promovida por el gobierno federal desde 2008, a través de la Secretaría de Economía (SE), y que sólo ha provocado el desmantelamiento fabril. Rafael Rubio, presidente de la Comisión de Comercio Exterior de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), acusó que los funcionarios de la SE se aferran a seguir con la política de desgravación arancelaria, pese a que en las negociaciones del gobierno con industriales se acordó que en caso de incumplir lo pactado se daría marcha atrás a esta apertura. P.C. sector industrial, aranceles

Acuerdo comercial con Perú detonaría el empleo Eduardo Ortega / enviado LIMA, 27 de abril.- El presidente Felipe Calderón hizo votos por que el Senado de la República dé luz verde al Acuerdo de Integración Comercial Perú-México, que -dijo- podría generar 17 mil empleos adicionales en nuestro país. En el marco de la visita de Estado que realiza por el país sudamericano, el primer mandatario destacó que ese pacto impulsaría una mayor integración no sólo con Perú, sino con América Latina. "Confío en que los legisladores mexicanos apreciarán la importancia del acuerdo, no sólo en las relaciones entre México y Perú, sino para una mayor integración latinoamericana." P.C. acuerdo comercial, tratados, empleo, Perú

TLC con Perú diversificaría el comercio agroalimentario Héctor A. Chávez Maya El tratado comercial con Perú le permitiría a México diversificar su comercio agroalimentario y dejar de depender en más de 80 por ciento de un solo país (Estados Unidos), que cuando tiene problemas afecta nuestras exportaciones. José Luis González Aguilera, coordinador del Congreso Agrario Permanente (CAP), dijo que no obstante las voces discordantes, Perú sería una oportunidad para los productores mexicanos, ya que permitiría aumentar sus ventas en América Latina, que actualmente sólo representan 7 por ciento de las exportaciones totales. Consideró importante voltear hacia los mercados de esa zona, que cuenta con 450 millones de consumidores potenciales, superior a los 340 millones de Estados Unidos y Canadá. P.C. acuerdo comercial, tratados, TLC, Perú

Reforma Estiman aumento modesto del empleo en AL NotimexSantiago, Chile (28 abril 2011).- América Latina vive este año una modesta recuperación del empleo luego que la tasa de desocupación alcanzó niveles de 8.1 por ciento en 2009 –año de la crisis económica- y 7.5 por ciento en 2010, indicó un reporte de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). De acuerdo al más reciente informe de Coyuntura Laboral elaborado por la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), los efectos de la crisis económica y financiera fueron menores a lo estimado. P.C. empleo, América Latina, OIT

Estiman más exportación de carne vacuna REFORMA / RedacciónCiudad de México (28 abril 2011).- La exportaciones de carne de vacuno igualaron desde 2010 a las de carne de cerdo y se espera que este año las superen ampliamente, aseguró Everardo González Padilla, Coordinador

general de Ganadería de Sagarpa. "Estaremos cercanos (en este año) a las 100 mil toneladas en exportaciones y éstas han venido creciendo a más de 2 dígitos anualmente en los últimos años, por lo que este año prevemos que superen ampliamente a nuestras exportaciones tradicionales que son las de carne de cerdo", comentó. P.C. exportaciones, ganado vacuno Reduce Japón su previsión de crecimiento ReutersTokio, Japón (28 abril 2011).- El Banco de Japón mantuvo sin cambios su política monetaria este jueves, pese a que revisó a la baja sus pronósticos de crecimiento y estimó que la economía cayó en recesión previamente este año. Esto decepcionó a los economistas que sienten que las lecturas pesimistas tras el sismo de marzo llamaban a un mayor ajuste en la política monetaria. La recuperación de Japón tras el sismo se acelerará a contar de octubre, dijo el BOJ (por su sigla en inglés) en su previsión sobre la economía que se da a conocer dos veces al año. P.C Japón, pronósticos, crecimiento económico Se desacelera crecimiento en EU ReutersWashington DC, Estados Unidos (28 abril 2011).- La economía estadounidense creció menos de lo esperado en el primer trimestre, ya que los mayores precios de los alimentos y la gasolina frenaron el gasto del consumidor e impulsaron una medida amplia de inflación a su ritmo más intenso en 2 años y medio. El Producto Interno Bruto (PIB) creció a una tasa anual de 1.8 por ciento tras haberse expandido un 3.1 por ciento en el cuarto trimestre del 2010, dijo el Departamento de Comercio en su primera estimación sobre el desempeño de la economía en los primeros 3 meses del año. Los analistas habían pronosticado que el PIB, que mide el total de bienes y servicios producidos dentro de las fronteras de Estados Unidos, crecería un 2.0 por ciento en el primer trimestre. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185041.html>Alonso Lujambio reconoce que en 2010 se invirtió menos en educaciónRedacción | El UniversalLa inversión nacional en educación cayó 0.7% en 2010, con respecto a 2009, reconoció la Secretaría de Educación Pública (SEP). Al dar respuesta a una petición de información ciudadana, el titular de la SEP, Alonso Lujambio, presentó un balance de dos años de actividades al frente de la dependencia. En los documentos, que suman 210 cuartillas, el funcionario aseguró que, al cierre del informe de 2010 —en el mes de septiembre—, se crearon 785 nuevos planteles de bachillerato, aunque en el mes de marzo, durante una gira por Tijuana, Baja California, el funcionario de la SEP dijo que ya eran 811 las nuevas escuelas de educación media superior en el país. P.C. educación, inversión, SEP <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85978.html>Inversión de México crece en ALIxel Yutzil González | El UniversalLas naciones en desarrollo y en transición están incrementando de forma importante su poder como países inversionistas. En América Latina, México ocupó en 2010 el primer lugar como emisor de IED, con 12 mil 700 millones de dólares, un incremento de 67%, expuso la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés). Le siguieron Brasil con flujos de IED de salida de 11 mil 500 millones de dólares y Chile con 8 mil 700 mdd. P.C. inversión extranjera directa, América Latina, UNCTAD <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85975.html>Empleo, poco y de mala calidadIxel Yutzil González | El UniversalLos empleos que se han generado en el país tras el rebote económico de 2010, son relativamente pocos y de baja calidad, en términos de salarios y otorgamiento de prestaciones. Para que se multipliquen los empleos bien remunerados, la economía nacional debería crecer de forma más dinámica, por arriba de 6.5% de su PIB y más allá de un año o dos. En promedio, la economía ha crecido a una tasa promedio anual de 3.6%, según el Producto Interno Bruto (PIB) promedio de los últimos cuarenta años. Dado que por cada punto porcentual de crecimiento se generan alrededor de 150 mil empleos formales al año, el potencial de la economía de generar plazas formales a la tasa de crecimiento existente es de apenas 540 mil empleos formales. P.C. empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85976.html>Turismo, ligado a la economíaRicardo Jiménez | El UniversalEl sector turístico luego algunos años de dificultad de crecimiento por la crisis financiera-económica mundial, en el 2011 parece que vuelve a retomar su tendencia ascendente como sucedió entre los años de 2006 al 2008. El repunte del turismo en México se explica básicamente por el mejoramiento de la economía interna, pero sobre todo por la creación de mayores empleos, como se observó en el primer trimestre de este año que la tasa de desempleo bajó a 5.1%, luego de el año pasado registrara un nivel de 5.4%. Por su parte, la mayoría de los analistas esperan un buen crecimiento económico para este año, donde estiman un aumento del PIB nacional entre 4.5 y 5.0%, debido a la continuación alza de la economía estadounidense, así como la reactivación del consumo interno. P.C. turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85980.html>Exportaciones tienen nivel récord en marzoIxel Yutzil González | El UniversalEn marzo, el sector exportador nacional mantuvo su fuerte dinamismo al reportar un saldo de 26 mil 195 millones de dólares en las exportaciones no petroleras, el más alto desde que se tiene registro en 1980. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) difundió que en marzo de 2011, las exportaciones de productos manufacturados se incrementaron 15.9% a tasa anual. Los crecimientos anuales más relevantes ocurrieron en las exportaciones de alimentos, bebidas y tabaco, con un alza anual de 29.4%, de productos de la siderurgia, con un avance de 30.6% anual, de productos de la minerometalurgia, con un repunte de 51.7% anual, y en los productos de la industria automotriz, con 22.7% anual. P.C. exportaciones, INEGI <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85969.html>Manufactura aporta 50% de empleo: CanacindraEduardo Camacho | El UniversalDurante el primer bimestre de 2011 la industria manufacturera generó 126 mil nuevos empleos, dijo Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra). “Hasta febrero del año en curso van 230 mil 750 empleos en general, pero 126 mil corresponden a nuestra industria, lo que representa más de la mitad”. Agregó que la cifra es mayor a la registrada en el mismo periodo de 2010 y para el cierre del año espera alcanzar alrededor de 300 mil empleos, sólo por la industria de la transformación, 30 mil más que en año pasado. P.C. industria manufacturera, empleo, Canacindra El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/04/27/mezcla-mexicana-cierra-us11260>Mezcla mexicana cierra en US112.60NotimexLa mezcla mexicana de exportación siguió al alza, al cerrar en 112.60 dólares por barril, tras un avance de 1.09 dólares respecto a su cotización previa, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Asimismo, los crudos de referencia en el mercado internacional cerraron con resultados positivos, impulsados por la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos de continuar apoyando la recuperación económica, indicó Bursamétrica. La consultora agregó que las cotizaciones también fueron

favorecidas por la caída en los inventarios de gasolina estadounidenses, las cuales bajaron dos mil 508 millones de barriles, para quedar en 205 mil 558 millones de toneles, su nivel más bajo desde agosto de 2009. P.C. mezcla mexicana, crudo, petróleo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/04/27/dolar-se-rinde-frente-las-principales-monedas>Dólar se rinde frente a las principales monedasRedacciónLas presiones sobre el dólar continuaron en la sesión de ayer, después de que la Reserva Federal no mostrara interés por hacer cambios en su política monetaria. El dólar ya se situaba en un mínimo de tres años contra las monedas principales y no lo ayudó la conferencia de prensa del jefe de la Fed, Ben Bernanke, donde pronosticó un crecimiento débil en el primer trimestre del 2011, aunque atribuyó esto a factores transitorios. En este contexto la divisa estadounidense extendió sus pérdidas y ante una canasta de monedas de referencia, se desplomó a un mínimo de tres años a 73.284, bajando cerca de 10% desde su punto más alto de enero, muchos operadores esperan que el índice caiga a su mínimo histórico de julio del 2008 de 70.698. Analistas consideran que la política monetaria ultraflexible de la Fed es una fuente de problemas graves para el dólar. Las bajas tasas de interés se han combinado con un lento crecimiento y un elevado déficit presupuestario, que llevó a Standard & Poor's a cambiar de "estable" a "negativo"; su panorama sobre la calificación crediticia "AAA" de Estados Unidos la semana pasada. P.C. dólar, divisas <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/04/28/pib-eu-se-desacelera-primer-trimestre>PIB de EU se desacelera en primer trimestre AFPEI crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos desaceleró en el primer trimestre, alcanzando apenas el 1.8%, según la primera estimación oficial publicada este jueves y que es ligeramente superior a la prevista por los analistas. En comparación con el trimestre pasado, el PIB del país creció sólo 1.8% interanual, según la primera estimación del departamento de Comercio estadounidense. Esta cifra es ligeramente superior a la esperada por los analistas, quienes estimaban un alza del PIB de 1.7 por ciento. Sin embargo, esto representa un desaceleramiento del crecimiento, que había alcanzado el 3,1% en el cuarto trimestre de 2010. P.C. PIB, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/04/27/mexico-sexto-mas-competitivo-wef>Violencia afecta a México: WEFYolanda Morales / El EconomistaMéxico llega a la sexta edición del Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés) de América Latina como el sexto país más competitivo de la región, por debajo de los líderes locales Chile, Puerto Rico y Barbados. Los factores más problemáticos para aumentar la inversión productiva al país siguen siendo la ineficiencia del gobierno burocrático, la corrupción, el difícil acceso al financiamiento, el ambiente de inseguridad y violencia, así como las regulaciones restrictivas a la Iniciativa Privada. Según información contenida en el "Global Competitiveness Report 2010-2011", por encima de México, ocupando el quinto lugar regional en competitividad está Brasil, que este año alberga por segunda vez la reunión regional del WEF. P.C. inseguridad, Foro Económico Mundial, WEF <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/04/28/demandan-revertir-apertura-comercial>Demandan revertir apertura comercialRoberto Morales / El EconomistaDirigentes del sector industrial solicitaron a la Secretaría de Economía revertir la apertura comercial unilateral iniciada en el 2009 con los 153 países de la Organización Mundial de Comercio (OMC), argumentando que no se han cumplido compromisos sobre la competitividad del México. Esta demanda fue planteada por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) y la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero). "Vamos a hacer un frente común", dijo Raúl Gutiérrez, presidente de la Canacero, en una conferencia de prensa en la que estuvo acompañado por directivos de empresas acereras del país. P.C. sector industrial, apertura comercial La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/28/el-brent-se-ubica-en-125-83-dolares>El Brent se ubica en 125.83 dólaresLondres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en junio se cotizaba en 125.83 dólares al inicio de la sesión de este jueves (08:00 horas GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent ganaba 70 centavos de dólar (0.57 por ciento) respecto al cierre del miércoles, de 125.13 dólares por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en junio, también a las 08:00 horas GMT ganaba 51 centavos de dólar (0.45 por ciento) y se cotizaba en 113.27 dólares por barril. P.C. crudo, Brent El País http://www.elpais.com/articulo/economia/empresas/tendran/agosto/regularizar/trabajadores/elpepueco/20110428elpepueco_6/TesLas empresas tendrán hasta agosto para regularizar a sus trabajadoresEL PAÍS - Madrid - 28/04/2011 El ministro de Trabajo, Valeriano Gómez, ha confirmado hoy que las empresas tendrán hasta agosto para regularizar a sus empleados que estén trabajando "en negro". El responsable del departamento ha explicado durante que el plan contra el empleo sumergido que el Gobierno aprobará mañana presumiblemente por decreto, lo que supone su entrada en vigor en cuanto se publique en el BOE, incluirá un plazo de tres meses para que las empresas "se pongan al día" y que, una vez transcurrido este tiempo, endurecerán las sanciones contra quienes empleen a personas irregularmente y sin pagar a la Seguridad Social. P.C. empresas, trabajadores, empleo sumergido http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/asegura/llegara/millones/parados/elpepueco/20110428elpepueco_3/TesEl Gobierno asegura que no se llegará a cinco millones de paradosEL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 28/04/2011 El Gobierno confía en que el paro en España no va a llegar a la cota psicológica de los cinco millones de personas. Para ello, la Encuesta de Población Activa del primer trimestre de 2011 que se publicará mañana deberá arrojar un repunte en el número de desempleados de más de 300.000. ¿Es esta una cifra imposible? Echando la vista atrás, el mercado laboral español registró en el mismo periodo de 2010 un avance de 286.000 parados, mientras en 2009 el deterioro fue brutal, de más de 800.000 desempleados. No obstante, la situación ya no es la misma que se vivía hace dos años. P.C. mercado laboral, desempleo http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Japon/empeora/previsiones/2011/elpepueco/20110428elpepueco_5/TesEl Banco de Japón empeora las previsiones para 2011EFE - Tokio - 28/04/2011 La economía de Japón crecerá en 2011 un 0,6%, un punto porcentual menos de lo previsto inicialmente, debido al seísmo del 11 de marzo, según las estimaciones difundidas hoy por el Banco de Japón (BOJ). Estas proyecciones son, hasta el momento, las más pesimistas de las publicadas por los organismos internacionales como el FMI o la OCDE. Pese al recorte previsto para este ejercicio, confía a su vez en que la recuperación llegue en 2012, cuando el Producto Interior Bruto (PIB) crecerá un

2,9%, más del 2% calculado antes del seísmo. En su informe bianual de perspectivas económicas, el banco central nipón ha revisado además al alza su previsión de crecimiento del Índice de Precios al Consumo y lo situó en 0,7% para 2011, frente al 0,3% que estimaba a principios de este año. Para 2012, ha pronosticado que los precios avanzarán otro 0,7%, una décima más de lo que preveía en enero. P.C. Japón, pronósticos, crecimiento económico, Banco Central Nipón [http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/britanica/crece/escaso/primer/trimestre/elpepueco/20110428elpepieco_1/TesLa economía británica crece un escaso 0,5% en el primer trimestreW. OPPENHEIMER 28/04/2011](http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/britanica/crece/escaso/primer/trimestre/elpepueco/20110428elpepieco_1/TesLa%20econom%C3%ADa%20brit%C3%A1nica%20crece%20un%20escaso%200,5%20en%20el%20primer%20trimestreW.OPPENHEIMER%2028/04/2011) La economía británica creció un 0,5% en el primer trimestre, dando la vuelta a la caída de medio punto del trimestre anterior. Pero los analistas recibieron el dato como un signo de estancamiento, más que de recuperación. La cifra se ha quedado lejos del crecimiento del 0,8% pronosticado el mes pasado por la Oficina de Responsabilidad Presupuestaria. El retroceso sufrido en el último trimestre de 2010 fue achacado a la inesperada crudeza de un invierno que llegó antes de lo esperado. Ese hecho hacía pensar que bastaría un retorno a la normalidad meteorológica para volver al crecimiento. La debilidad del dato invita a muchos analistas a creer que refleja más una recuperación del buen tiempo que una recuperación de la economía. P.C. crecimiento económico